



**2DA
EDICIÓN**



OMS 1

LA EPIDEMIA SOBRE LOS OPIOIDES: CONSECUENCIAS PARA LA SALUD MENTAL Y EL SISTEMA DE SALUD



SARA SOFIA ROA NOVIA

SECRETARIA GENERAL



CONTACTO

☎ NUMERO TELEFONO

✉ CORREO

EXPERIENCIA

- 2023 CLPMUN DELEGADA
- 2024 NGSMUN DELEGADA
- 2024 CLPMUN DELEGADA
- 2023 NASMUN DELEGADA
- 2023 CEESMUN DELEGA
- 2024 CCRMUN

HABILIDADES

- LIDERAZGO
- ORATORIA
- ACTITUDES
- ETC...

CARTA DE PRESENTACIÓN

Queridos delegados:

Es para mí un honor poder presentarme como Secretaria General en esta segunda edición del CCRMUN 2025. Mi nombre es Sara Sofía Roa Novoa, actualmente curso el grado octavo y tengo trece años.

A pesar del poco tiempo que llevo participando en Modelos de Naciones Unidas, es una experiencia que realmente me apasiona. De todo corazón, nunca pensé que llegaría a desempeñar este cargo, por lo que me siento profundamente honrada de haber sido seleccionada.

Durante este modelo, sé que ustedes obtendrán y mejorarán habilidades valiosas como la oratoria, la comprensión, la toma de decisiones y el trabajo en equipo, entre muchas otras. Entiendo que no es fácil hablar en público o debatir sobre problemáticas tan complejas, pero les agradezco inmensamente por aceptar el reto y por hacer posible este evento.

Gracias, delegados, por su disposición y compromiso. Espero que den lo mejor de sí mismos, independientemente del comité en el que participen. Recuerden que, ante cualquier duda, inquietud o sugerencia, estaré allí para escucharlos.

Con cariño,
Sara Sofía Roa Novoa
Secretaria General
CCRMUN 2025



SARA SOFIA MEDINA

SECRETARIA ACADEMICA



CONTACTO

☎ 3133528858

✉ medinamosquerasarasofia@gmail.com

EXPERIENCIA

- 2023 CLPMUN DELEGADA
- 2024 NGSMUN DELEGADA
- 2024 CLPMUN DELEGADA
- 2023 NASMUN DELEGADA
- 2023 CEESMUN DELEGA
- 2024 CCRMUN
VICEPRESIDENTA

HABILIDADES

- IDIOMAS
- ORATORIA
- ACTITUDES
- ETC...

CARTA DE PRESENTACIÓN

Hola delegados

Mi nombre es Sara Medina, tengo 14 años y actualmente estoy en grado noveno, y este año tengo el honor de poder ser la secretaria académica del CCRMUN 2025. Para mí es un honor formar parte de este gran proyecto académico que busca fomentar e impulsar el pensamiento crítico, la argumentación y la construcción de soluciones ante problemáticas de alcance global.

Las Naciones Unidas son una organización que reúne a la mayoría de los países del mundo con el propósito de dialogar y encontrar soluciones a los problemas que nos afectan a todos, como el cambio climático, la educación o los conflictos entre naciones. En este modelo cada uno de ustedes representará un país en diferentes problemáticas, y defenderá sus intereses con previa investigación, preparación y disposición para llegar a acuerdos, recuerden que esto no se trata de ser perfectos sino de atreverse a pensar, hablar y escuchar opiniones de los demás, también los invito a disfrutarse al máximo este espacio, para que puedan demostrar su máximo potencial.

Recuerden que cualquier inquietud, duda y pregunta que tengan pueden comunicarse conmigo y siempre estaré atenta para escucharlo. Sin nada más que agregar muchos éxitos a todos ustedes.



JORGE SANTIAGO PRIETO RESTREPO

PRESIDENTE



CONTACTO

☎ 3116647594

✉ jorgesantiago.prieto@crisstoreywillavicencio.ed

EXPERIENCIA

- NASMUN externo 2023 - Delegado
- NGSMUN externo 2024 - Delegado
- CLPMUN externo 2024 - Delegado
- CCRMUN interno 2024 - Vicepresidente

HABILIDADES

- IDIOMAS
- Español
- ORATORIA
- ACTITUDES
- ETC...

CARTA DE PRESENTACIÓN

Reciban un cordial saludo queridos delegados reciban un cordial saludo, mi nombre es Jorge Prieto y tendré el honor de ser su presidente del comité OMS 1. Llevo un recorrido de año y medio con esta grandiosa experiencia, ayudándome a crecer tanto como en los ámbitos de estudio como en lo personal.

Estoy muy agradecido al Colegio Cristo Rey por empezar este gran proyecto el año pasado y permitirme seguir siendo parte de este, disfrútenselo, gócenlo y utilícenlo para crecer en todas las áreas de su día a día.

Sin nada más que decir recuerden que ante cualquier hora o inquietud no duden en llamarme y escribirme que dios los bendiga y los guie delegados.



ANDRES FELIPE FERIA CUMACO

VICEPRESIDENTE



CONTACTO

☎ 3108867400

✉ feriacumacoa@gmail.com

EXPERIENCIA

- CCRMUN interno 2024 - Delegado

HABILIDADES

- IDIOMAS
- ORATORIA
- ACTITUDES
- ETC...

CARTA DE PRESENTACIÓN

Reciban un cordial saludo, queridos delegados, mi nombre es Andres Feria y tendré el honor de ser el vicepresidente del comité OMS 1. Llevo un recorrido de medio año con esta gran experiencia, ayudándome a crecer tanto como en los ámbitos de estudio como en lo personal.

Le estoy muy agradecido al Colegio Cristo Rey por emprender este gran proyecto en el año 2024 y permitirme aportar a esta puesta en común, disfrutarlo, enamorearse, y vivan con pasión esta oportunidad que nos permite crecer en todas las áreas de su día a día.

Sin nada más que decir, recuerden que ante cualquier inquietud no duden en contactarme para poder llevar a cabo este gran proyecto. Dios los bendiga y los guíe en los diferentes escenarios respetados delegados



EXPLICACIÓN DEL COMITÉ

La Organización Mundial de la Salud es el organismo especializado de las Naciones Unidas para la salud. Fue establecida el 7 de abril de 1948. El objetivo de la OMS, según se establece en su Constitución, es el logro por todos los pueblos del más alto nivel posible de salud.

La salud se define en la Constitución de la OMS como un estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de enfermedad o dolencia. La OMS está gobernada por 193 Estados Miembros a través de la Asamblea Mundial de la Salud. La Asamblea Mundial de la Salud está compuesta por representantes de los Estados Miembros de la OMS.

Las principales tareas de la Asamblea Mundial de la Salud son aprobar el programa y el presupuesto de la OMS para el bienio siguiente y decidir las principales cuestiones de política.

.





INTRODUCCIÓN

Los opioides se han vuelto un tema de que tratar en los últimos años a nivel mundial, no solamente por el hecho que amenaza la vida, salud mental y física de las personas que lo consumen sino el impacto que han tenido en todo el mundo y en la medicina. Los opioides se presentaron como un medicamento para calmar dolores fuertes como lesiones graves, entre otros han generado preocupación en los países donde más abundan como Estados Unidos, México, Australia y Canadá además en la mayoría de países de América Latina, pero no al mismo nivel que las anteriores.

La problemática que ha causado en los países es que debido a uno de sus componentes el cual es el Fentanyl es capaz de calmar dolores demasiado fuertes, pero el cual es capaz de generar adicción y muerte en poco tiempo si no se atiende rápidamente, ya que es 100 veces más fuerte que la morfina así convirtiéndola velozmente en una droga debido a su alto costo y la difícil recomendación por parte de los médicos, este es muy difícil de detectar, ya que el fentanyl no tiene ningún rasgo visible y no tiene algún olor fuerte lo que genera que muchas personas lo consuman sin darse cuenta así retrasando los planes de prevención contra este volviéndose una problemática compleja la cual los Estados miembros deben debatir no solo en el aspecto de como tratarla y en lo posible erradicarla sino también en como se abarcará sobre la salud pública y los derechos humanos.



CONTEXTO

El origen de los opioides fue en la década de los 90 en Estados Unidos, fue presentado como un, aliviante al dolor sin probabilidades de adicción, generando así una gran cantidad de aumento de recetas médicas sobre esta, ocasionando así casos de dependencia sobre estos siendo lo opuesto a los que se quería llegar.

Como a continuación se empezó a volver más estricto la toma de este producto las personas que eran adeptas a este empezaron a buscar otras vías de opioides como lo son la Heroína y el fentanyl los cuales son mucho más potentes y fáciles de conseguir.

Tiempo después se descubrió que el fentanyl hacía parte de una gran suma de drogas y medicamentos reconocidos por la trata de dolores. El problema con esta es que su fuerte acción puede generar la muerte hasta en las porciones más pequeñas siendo 2 mg la mínima cantidades que aun así puede generar muerte si no se llega a tratar rápidamente.

Por esta y muchas situaciones más se ha vuelto un gran e importante tema a trabajar por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y por lo cual las Naciones miembros deberán debatir las mejores vías para erradicar este gran problema.





DESARROLLO DE LA TEMÁTICA



La problemática de los opioides han generado más de 600,000 muertos y sigue generando debido al gran nivel de desinformación que hay alrededor del mundo sobre esta problemática.

A nivel global se ha empezado a ver como es que esta se ha empezado a traficar en la mayoría de los países siendo Estados Unidos y México los más afectados por esto debido a la difícil identificación del fenalito, ya que no tiene ni olor ni color característico para volverlo más difícil de identificarlo.

El hecho de que sea muy difícil de identificar ha aumentado los riesgos de que sean más fáciles de traficar y aumentar la probabilidad de llegar a más personas. Aumentando los casos de depresión y problemas mentales si nos referimos si solo a los efectos en la persona que los toma, si no también los efectos que tienen sobre las personas que están alrededor de dicha persona generando pobreza y normalización del consumo de drogas y narcóticos en los miembros más cercanos a él aparte de que promueve el tráfico de estas mismas.



PROBLEMÁTICA

- Crisis por sobredosis: Debido a los continuos casos que se siguen manejando a nivel mundial por la sobredosis de toma de opioides de una manera consciente e inconsciente
- Aumento de tráfico ilegal: Debido a la prohibición de uso de estos los mercados de tráfico ilegal de sustancias para venderlos a personas adictas aumentando la dificultad de las entidades públicas de actuar
- Desequilibrio económico : Debido a esta reciente crisis muchos de los países afectados no tiene la capacidad económica para conseguir los contrarrestantes de estos
- Falta de vías de solución :En algunas de las muchas naciones afectadas no hay las correctas vías de reconocimiento y combate contra de los opioides aumentando su consumo en estas y por lo tanto personas afectadas por sobredosis
- Criminalidad: Debido a la falta de dinero puede llegar a tener la persona para mantener su consumo llegan a los extremos de robo de bienes de los demás.
- Dependencia y adicción: Llegando a generar múltiples trastornos similares a TCO, ya que el individuo se reusa a dejar o siquiera disminuir la cantidad que consume



PREGUNTAS GUÍA

1. ¿Cuáles son las principales causas de la epidemia de sobredosis de opioides en diferentes regiones del mundo?
2. ¿Cómo afecta la sobredosis de opioides a la salud mental de los individuos y sus familias?
3. ¿Cuáles son las consecuencias a largo plazo de la dependencia de opioides en la salud física y mental?
4. ¿Cómo están respondiendo los sistemas de salud pública ante la epidemia de sobredosis de opioides?
5. ¿Qué papel juega la prescripción médica de opioides en la epidemia de sobredosis?
6. ¿Cuáles son las barreras para acceder a tratamiento y apoyo para personas con dependencia de opioides?
7. ¿Cómo se puede prevenir la sobredosis de opioides en poblaciones vulnerables, como jóvenes y adultos mayores?
8. ¿Qué impacto tiene la epidemia de sobredosis de opioides en la economía y la sociedad en general?
9. ¿Cuáles son las mejores prácticas para tratar la dependencia de opioides y prevenir la sobredosis?
10. ¿Cómo se puede mejorar la coordinación entre servicios de salud, tratamiento y apoyo social para abordar la epidemia de sobredosis de opioides?



REFERENCIAS

1. National Institute on Drug Abuse (NIDA) (2023)

Fuente oficial de EE. UU. que proporciona información actualizada sobre el uso, abuso, consecuencias y tratamientos relacionados con los opioides, junto con recursos educativos.

2. Organización Mundial de la Salud (OMS) (2019)

Presenta datos globales sobre sobredosis por opioides, incluyendo estadísticas, causas y estrategias preventivas a nivel mundial.

3. Kolodny et al. (2015)

Análisis académico sobre la crisis de opioides en EE. UU., destacando cómo la prescripción excesiva de analgésicos ha contribuido a una epidemia de adicción.

4. Substance Abuse and Mental Health Services Administration (SAMHSA) (2022)

Explica el tratamiento asistido con medicamentos (MAT) como enfoque eficaz para tratar el trastorno por uso de opioides, combinando medicamentos con apoyo psicológico.

5. Ciccarone (2017)

Estudia la aparición del fentanilo en el mercado ilegal de heroína en EE. UU. y sus graves riesgos para la salud pública debido a su alta potencia.

6. Ministerio de Sanidad, España (2020)

Informe oficial que analiza el uso y la prescripción de analgésicos opioides en España, aportando datos nacionales sobre su consumo.

7. Goodman & Gilman (2018)

Libro de texto fundamental en farmacología que detalla los mecanismos de acción, efectos y aplicaciones clínicas de los opioides.